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FECHA: JULIO 13 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Con asueto en la cárcel 5 ladrones" 

 “Morena quiere ser un partido de austeridad” 

 “Incendian vehículos en vía Jorobas-Tula” 

 “Maestros anhelan una de las 200 plazas” 

 
“Demanda supera la oferta” 

 
“Edomex… ¡Zona de terror!” 

 “NIEGAN OBSERVACIONES A TUZOBÚS” 

 “Casi listos los recursos de Inadem para Hidalgo” 

 
“Hay déficit de expertos en transplantes” 

 
“Paran prueba en 2 estados” 

 “La CNTE boicotea el examen a maestros en Oaxaca y Michoacán” 

 “Putin, por una AL unida, sostenible e independiente” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Líderes de Morena no tendrán sueldo: Andrés Caballero, presidente del Comité Directivo Estatal de Morena en 
Hidalgo del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) señaló que el ahora partido será austero, honesto y transparente 
por lo que los 12 integrantes del Comité Estatal –incluyendo al presidente-y los más de 60 comités municipales en Hidalgo no 
recibirán sueldo. “Aquel compañero que venga a querer ser dirigente de Morena y quiera obtener dinero, le diremos ‘que se 
vaya al PRI, PAN o PRD, ahí si les dan dinero’; aquí el recurso que recibamos de la gente (vía prerrogativa) habrá de ser 
usado en la organización e intereses del mismo pueblo”. En conferencia de prensa, Caballero Cerón anunció que el partido 
fundado por Andrés Manuel López Obrador emprenderá una lucha para revertir las reformas “neoliberales” –como la 
energética– que han avalado el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. Caballero acotó que parte del trabajo que harán 
como partido será recolectar firmas ciudadanas para someter a una consulta popular la reforma energética En cuanto al 
presupuesto público que recibirían a partir del 1 de agosto, Andrés Caballero indicó que la cantidad para el partido en Hidalgo 
será determinada por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Reúne Morena 8 mil firmas en Hidalgo vs reforma energética: Al informar que ningún integrante 
del comité estatal de Morena recibirá salario, el dirigente de ese instituto político en Hidalgo Andrés Caballero informó que 
hasta ahora registra 8 mil firmas de ciudadanos contra la reforma energética. Representan 1.1 por ciento de las recabadas 
por el recién creado partido político en todo el país, una de las primeras tareas será conseguir la mayor cantidad de rúbricas 
para echar abajo la enmienda constitucional. Al congratularse por la conformación del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) como nueva fuerza electoral, enfatizó que es una organización austera, responsable y transparente en el ejercicio 
del gasto. “Manifestamos al pueblo de Hidalgo que manejaremos las prerrogativas que implica ser partido político con 
honestidad. Ninguno de los dirigentes estatales y nacionales obtiene un salario y así seguirá.” Todos los ingresos financieros 
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que ingresen serán ejercidos en el trabajo partidista para propiciar cambios sociales que requiere el país; a partir del registro 
ante el Instituto Nacional Electoral enfocará sus baterías en combatir las reformas estructurales. En rueda de prensa señaló la 
caristía que prevalece en la mayoría de los hogares mexicanos, por esta razón encauzará sus esfuerzos para que antes de la 
elección federal de 2015 ocurra la consulta pública que intenta revertir la reforma energética. Andrés Caballero, acompañado 
por miembros del comité directivo estatal de Morena, dijo que la medida constitucional no es asunto cerrado por lo que 
continuará la colecta de firmas de lo que calificó una “traición a la patria”. La meta, agregó, es juntar 2 millones a más tardar 
la primera semana de septiembre cuando inicie el tercer periodo ordinario en el Congreso de la Unión. Hasta ahora llevan 
700, pero confió en la solidaridad ciudadana. Asimismo embistió contra el gobierno de Hidalgo y la anterior administración 
federal al engrosar la deuda en la compra de terrenos para la refinería Bicentenario lo que consideró una burla para los 
hidalguenses. Recordó que el movimiento de izquierda plantea la construcción de cinco plantas de refinación para frenar la 
importación de hidrocarburos. Condenó también la reciente adquisición del avión presidencial con costo superior a 7 mil 
millones de pesos. El presidente estatal de Morena aprovechó para arremeter contra el endurecimiento del programa Hoy no 
circula en la zona metropolitana del Valle del México, medida que, dijo, es recaudatoria y no ambientalista. Finalmente 
informó la conformación de 60 comités directivos municipales de Morena, además continúa abierta la afiliación para rebasar 
los 14 mil asociados registrados hasta ahora en Hidalgo. (Gerardo Neria, página 03) 
Milenio-Presenta el PT en Hidalgo cifra de afiliados; registran a 20 mil: De septiembre del 2013 a junio de este año, 
el Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo afilió a 10 mil personas. Según el integrante de la coordinadora estatal del partido, 
Humberto Pacheco Miralrío, estas afiliaciones se agregan a las 10 mil que ya tenía en PT, por lo que el padrón de afiliados 
suma ya a 20 mil personas. En entrevista, señaló que la dirigencia nacional del PT fijó al partido en Hidalgo una meta de 10 
mil afiliaciones, la cual se cumplió satisfactoriamente. Sin embargo, mencionó que las afiliaciones al interior del partido 
continuarán en la entidad, "vamos a seguir trabando, sobre todo ahorita que no estamos en época de elecciones". Recordó 
que para las afiliaciones el partido se apoyó de los encargados en los distrititos federales. "Cada encargado de distrito se 
encargó en los municipios de hacer las afiliaciones", dijo. Pacheco Miralrío mencionó que el partido verificará en los estados, a 
través de una auditoría, que las afiliaciones sean verdaderas y se haya afiliado a personas reales. "Deben de ser afiliados 
realmente quienes estén convencidos del proyecto, cada afiliado debe proporcionar una copia de la credencial de elector, con 
su folio, además de ello se le toma una foto, su firma con huella digital; la idea es que no se esté sacando un trabajo que no 
se correcto en el sentido de que se saque del padrón electoral se llenen solamente hojas para cumplir con la meta", explicó. 
Agregó que la idea de la Coordinadora nacional y estatal del partido es que cada uno de los afiliados sean "de carne y hueso", 
que sean comprobables. "Por esos existe la auditoría, van a estar haciendo un cruce en donde a través de llamada telefónica 
e incluso visitas personales en las diferentes regiones del estado para que verifique que el trabajo de los coordinadores 
estatales, así como los coordinadores regionales y municipales sea un trabajo realmente conciso y real", precisó. El integrante 
de la coordinadora estatal del PT comentó que esta auditoría la realizará el partido en cualquier momento, no hay una fecha 
definida para ello. "Es una auditoría a nivel nacional, está desde principios de año el acuerdo y puede llegar en cualquier 
momento, la idea es no nos comenten a ninguna de las coordinaciones estatales ni municipales para que se haga de una 
manera real, será una sorpresa para verificar que el trabajo sea realmente adecuado y preciso", sostuvo. Sin precisar los 
nombres, Humberto Pacheco mencionó que en algunos estados esta auditoría ya inició, aunque se desconoce cuándo le toque 
la verificación al estado de Hidalgo. "La realización de la auditoría está abierta; puede ser el día de mañana o pasado 
mañana. Aún no sabemos con exactitud". (Alejandro Reyes, página 12) 
Milenio-Preparan la convocatoria para nueva dirigencia de Movimiento Ciudadano: Será después del 19 de julio, 
tras la renovación de la Coordinadora Nacional de Movimiento Ciudadano (MC), cuando se emitan las convocatorias para 
hacer la renovación en las dirigencias estatales. En Hidalgo, la Comisión Operativa Provisional de Movimiento Ciudadano, a 
cargo de Álvaro Miranda Pineda, cumplirá finales de julio los seis meses de plazo para la renovación de la dirigencia. De 
acuerdo con la coordinadora del partido en el distrito de Pachuca, María Cruz García Sánchez, será el 19 de julio cuando se 
lleve a cabo la elección del nuevo dirigente de la Coordinadora Nacional de Movimiento Ciudadano. Actualmente el dirigente 
nacional de MC es Dante Delgado; sin embargo, será a través de una asamblea nacional, integrada por alrededor de 500 
consejeros y coordinadores estatales, quienes elijan a través del voto directo a su nuevo coordinador. García Sánchez 
mencionó que será después de la elección de la dirigencia nacional cuando se haga lo propio en los estados. La Comisión 
Operativa Provisional tomó el cargo a inicios de febrero por seis meses para preparar la elección estatal de la dirigencia. La 
exdirigente estatal aseguró que cuentan con tiempo suficiente para la renovación del nuevo coordinador en la entidad. Sobre 
si le interesaría una posible reelección al frente de Movimiento Ciudadano, dijo que es momento de que "nuevas caras" 
lleguen a la dirigencia del partido. Álvaro Miranda, el coordinador provisional, es uno de los militantes del partido que buscaría 
la coordinación estatal de MC, según fuentes del partido. (Alejandro Reyes, página 12) 
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Uno más Uno-Líder de Morena Hidalgo niega "albazos" y "dedazos" pese a difusión de lista de "candidatos": 
Andrés Caballero Cerón dirigente en Hidalgo del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) rechazó que haya albazos y 
"dedazos" en ese partido, a pesar de que hace unos meses Héctor Legorreta, secretario de formación política dio a conocer 
un listado de "candidatos" a diputados federales entre ellos él mismo quien en el comunicado de prensa que redactó se 
autoelogió sin explicar cómo se había dado la designación de esas candidaturas. La difusión de ese listado se hizo hace dos 
meses, cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) ni siquiera daba la validación del registro de Morena como partido político. 
Sin embargo, para Andrés Caballero esto no fue un albazo. "No lo vemos así, fue un detonante, un acicate de tal manera que 
se sacudió Morena, entonces todos los compañeros comenzaron a ver todas estas posibilidades; esto le dio movilidad; todos 
se pusieron al alba, al tiro". Dijo que ya hay más precandidatos a las diputaciones federales; sin embargo no supo que decir 
cuando se le preguntó el porqué no se ha publicado ese nuevo listado. "No hay albazos, nunca habrá imposiciones en 
Morena" reiteró. Sobre los escándalos provocados por las detenciones de algunos dirigentes municipales de Morena por la 
comisión de ilícitos, señaló que en el caso de Irma Olvera, presidenta del comité municipal de Mixquiahuala quien fue 
detenida y se encuentra bajo proceso penal por invasión y despojó de tierras culpo a los medios de comunicación de 
tergiversar el asunto. En el caso de Germán Escamillas, presidente del comité de Tlaxcoapan y detenido hace algunas 
semanas por la policía municipal por beber en vía pública y protagonizar un escándalo, Andrés Caballero dijo que el dirigente 
cometió un error "como cualquier humano". El dirigente de Morena anunció que ninguno de los integrantes del Comité 
Ejecutivo Estatal de ese partido en Hidalgo va a recibir algún sueldo por su labor en ese instituto político. Señaló que quienes 
quieren "sacar dinero" no tienen cabida en Morena y que mejor se vayan al PRI, PAN y PRD"; calificó a Morena como el único 
partido de izquierda del país. Dijo que Morena Hidalgo participará en las elecciones de 2015 para renovar el Congreso federal 
e impulsará candidaturas en todos los distritos electorales. (Redacción, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
El Independiente-Pide Congreso a Semarnat supervisar verificación vehicular: Las y los integrantes de la 62 
Legislatura de Hidalgo exhortaron a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales local (Semarnat), y a la 
Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proespa) reforzar el trabajo de los ecoguardias, personas encargadas de 
ejecutar el programa obligatorio de verificación vehicular. Este acuerdo económico fue presentado por el diputado del Partido 
Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland Guerrero en la sesión ordinaria del pasado 13 de mayo. El exhorto avalado por 
unanimidad en el Congreso local pide también a la Semarnat y Proespa actualizar sus portales de Internet para que las y los 
usuarios puedan conocer las sanciones y los límites permisibles para circular en el interior del estado. Los vehículos que no 
cuenten con calcomanía vigente que acredite verificación ambiental, deben ser sancionados desde multa económica hasta la 
retención del auto. Antonio Chávez Barraza, presidente de la comisión del medio ambiente, lamentó que cada día circulen 
transportes colectivos, materialistas y pipas que provocan densas estelas de humo. “Por ello es que se diseñó y se aplica el 
Programa de verificación vehicular obligatoria, pero debe de reforzarse para garantizar resultados aceptables.” En pro del 
acuerdo, participó en tribuna el nuevo coordinador de la bancada panista, Guillermo Galland Guerrero, quien dijo que “los 
temas ecológicos no deben estar fuera de la agenda de ningún nivel de gobierno. Consideró que a las autoridades les falta 
mucho para reducir las emisiones contaminantes y meter en cintura a los conductores. También consideró necesario 
actualizar las páginas de Internet para que los usuarios conozcan sus derechos y obligaciones al circular automotores bajo las 
normas ambientales aplicables. Exigió además a la Semarnat actualizar la norma técnica ecológica del consejo estatal de 
ecología número 004-2000, que establece las características del equipo y el procedimiento de medición para verificar los 
niveles de emisión de contaminantes, provenientes de vehículos automotores. (Redacción, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Independiente-Contradicen SOPOT y Contraloría por observaciones a obras del Tuzobús: La Secretaría de 
Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) rechazó que recibiera de la Contraría estatal observación alguna por 
deficiencias en obras del Tuzobús. La semana pasada la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental informó 
que realizó 197 supervisiones a los trabajos del nuevo sistema de transporte, de las cuales se desprende al menos una 
observación por grietas. Sin embargo el titular de Obras Públicas, Jesús Romero Quintanar aseguró no recibir, desde que 
iniciaron los trabajos de la troncal, ninguna recomendación oficial. “No tengo documentada ninguna observación al respecto. 
Seguramente está en proceso y esperaré para atenderla”, respondió en entrevista al término de la entrega de escrituras a la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas. Sobre los agrietamientos señalados por diputados de oposición durante un 
recorrido que organizó la SOPOT hace unos días, el funcionario dijo que son comentarios respetables pero para atenderlos 
deberán solicitarlos por escrito. Romero Quintanar afirmó que los trabajos marchan conforme a los plazos programados por la 
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misma Secretaría de Obras Públicas y que aún no recibe inconformidades de comerciantes por los trabajos del Tuzobús. Falta 
la publicación de la licitación para la conformación de estaciones, pero en cuanto esté resuelto el modelo de parabuses, 
quedará liberada en el sistema Compranet. La Contraloría, a través de la dirección general de inspección y vigilancia, detectó 
hace dos meses “ligeros” agrietamientos de las losas del carril confinado por donde pasarán los 43 camiones del Tuzobús. Por 
este motivo realizó la respectiva recomendación a la SOPOT para que exista mayor cuidado en la ranuración de las puntas de 
construcción y la aplicación de concreto fresco. En entrevista la titular de la Contraloría Flor López González aseguró que 
fueron reparadas las fallas que, de acuerdo con informes proporcionados por ingenieros de obra, no son de consecuencias 
graves. (Gerardo Neria, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que Quien ya se cura en salud es el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional en 
Hidalgo (Morena), Andrés Caballero Cerón y es que dice que ningún dirigente de este nuevo partido político cobrará un 
salario por sus funciones, y que la austeridad será parte fundamental de sus principios aunque cabe mencionar que estos 
nuevos partido recibirán cerca de 6 millones de pesos al mes del Instituto Nacional Electoral (INE) para iniciar con sus 
actividades, pues les damos el beneficio de la duda. 
  
:Que En el centro de la ciudad la gente que vive y que a diario transita por la zona ya está muy desconfiada de las obras de 
remodelación, ahora en la calle de Guerrero y es que dicen hace falta información del ayuntamiento en cuanto a vialidades 
alternas para evitar congestionamientos viales, de entrada este lunes inician los trabajos en esta importante arteria y el 
edil Eleazar García asegura que todo está debidamente analizado y consultado con comerciantes y habitantes de este lugar. 
  
:Que No estaría mal que la delegación del instituto Nacional de Migración en Hidalgo se de sus vueltas por 
la Central de autobuses de Pachuca por la madrugada y es que comentan que entre las 2 y 5 de la mañana el arribo de 
personas indocumentadas es más que evidente sin que nadie diga nada, el delegado Víctor Kanan debería tener en cuenta 
que este lugar se ha vuelto paso importante para quienes se dirigen a Querétaro, además los llamados “Coyotes” también 
cuentan con casas de seguridad en las cercanías y mediante servicios de taxis van sacando poco a poco a los, jóvenes en su 
mayoría, migrantes. 
  
:Que Hablando de esta Central de Autobuses y del servicio de taxis que se ofrece en el lugar otro problema es la falta 
de seguridad para los que llegan a esta capital y es que parece que las madrugas en este lugar son tierra de nadie pues el 
robo esta a la orden del día y ni que decir por el paso de Cuesco que es por todos conocido como un lugar de cuidado por 
las noches, pero parece que por la noche los elementos de seguridad pública pues no se aparecen por el lugar. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Los recursos que ingresen vía prerrogativas, que otorga el Instituto Nacional Electoral, serán ejercidos para generar la 
conciencia y la organización de nuestro pueblo para poder propiciar el cambio que se requiere en nuestro país” 
Andrés Caballero Cerón 
Dirigente estatal de morena sobre gasto de prerrogativas en hidalgo 
 
“Ya los recibieron en Secretaría General. La verdad que son vecinos engañados, porque por ahí hay una persona que quiere 
hacer compra de terrenos, y pues se quiere ahorrar un dinero en cuestión de traslado de dominio, genera un movimiento con 
una falta de información” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre vecinos engañados 
 
“Se suponía que esta reforma iba a ir contra de todos (los monopolios), no únicamente en contra de Telmex, sino también de 
Televisa y Tv Azteca, pero desafortunadamente el PRI y Acción Nacional  no quisieron avanzar en esos temas” 
Pedro Porras Pérez 
Diputado federal sobre reformas 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Son diversos los esfuerzos por atraer a más visitantes hacia distintas zonas del estado, donde instituciones y organismos 
como la Alturh y el CCEH responden a observaciones para lograr más recursos por parte de la federación que permitan 
orientar acciones, programas y diseño de estrategias afines que fortalezcan al rubro en la entidad. Gracias a esta visión y 
persistencia el panorama en Hidalgo puede mejorar en breve y resurgir como uno de los mejores destinos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Humberto Veras: Un verdadero acierto logró el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo al buscar 
el respaldo del presidente del Conaculta, Rafael Tovar y de Teresa, quien aceptó ser partícipe de las actividades a realizarse 
con motivo de la Feria Internacional del Libro que organiza la máxima casa de estudios en la entidad, lo que sin duda dará un 
valor agregado a dicho evento. 
 
Abajo-Guadalupe Orona: Cuando se trata de obtener ganancias y beneficios personales mediante arengas políticas bien 
estudiadas, Orona Urías demuestra que a veces vale mucho más la verborrea, pues es sabido que la lideresa de Antorcha 
Campesina en Hidalgo presiona como puede para alcanzar lo que quiere, aunque al final los integrantes del organismo sean 
siempre en realidad la única “carne de cañón” en sus “batallas”. 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
FESTEJO  
 
Abogados provenientes de diversos puntos del estado se dieron cita este fin de semana en conocido salón de 
fiestas de la capital hidalguense, donde el gobierno estatal y las dependencias a su cargo les celebraron a lo 
grande con motivo de su día. Dicho festejo fue engalanado con la presencia del gobernador Francisco Olvera y 
su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero. Aunque algunos se quejaron 
debido a que la asistencia del mandatario estatal fue calificada como "visita de doctor", pues debido a su 
agenda no pudo quedarse a comer y departir con los festejados. Lo cierto es que la pachanga se prolongó hasta bien 
entrada la tarde.  
 
PUGNAS  
 
Comenzaron a verse y sentirse algunos roces al interior del Partido de la Revolución Democrática, sobre todo 
entre quienes encabezan las famosas tribus en Hidalgo, dada la proximidad del cambio en la dirigencia estatal, 
son muchas las personalidades que desde ya pugnan por consolidarse y granjearse a la militancia para 
alcanzar el puesto; sin embargo, deberán sentarse a negociar antes de que todos los esfuerzos por mantenerse 
unidos decaigan y afecten el futuro inmediato del organismo político.  
 
DOLOR DE CABEZA  
 
Indicaron los grillitos que a partir de la designación del diputado Guillermo Galland como coordinador de la 
bancada panista en el Congreso local se ha convertido de igual forma en un auténtico dolor de cabeza para el 
presidente de la Junta de Gobierno del organismo legislativo, Ernesto Gil Elorduy, y es que Galland Guerrero 
insiste en sobresalir a base de ocurrencias y peticiones sin sentido, muchas de las cuales ponen en ridículo tanto a 
sus homólogos como a quienes observan en este recinto falta de seriedad y trabajo adecuado. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Hay déficit de expertos en transplantes: En México existen estados que carecen por completo del personal 
y de la infraestructura necesarios para realizar trasplantes de órganos. La única opción para muchos mexicanos que requieren 
de esta cirugía es viajar fuera de su lugar de residencia a otro estado que cuente con los recursos para hacer una operación 
de tal naturaleza. El recurso más escaso son los cirujanos. Actualmente hay 778 doctores registrados en el Registro Nacional 
de Trasplantes, que se concentran principalmente en el Distrito Federal, Nuevo León y Jalisco. El resultado es evidente. En 
estas entidades se realizó la mitad de los 17 mil 325 trasplantes renales, 85% de los 725 hepáticos, 91% de los 12 
pancreáticos y 94% de los 179 cardiacos practicados entre 2007 y 2013, de acuerdo con cifras del Centro Nacional de 
Trasplantes (Cenatra). En Jalisco se llevó a cabo el único trasplante de intestino delgado hecho en el país, mientras que en 
Nuevo León se practicaron seis de siete trasplantes de pulmón. En contraste, en el mismo periodo sólo se realizaron siete 
cirugías en Guerrero, seis en Oaxaca, tres en Nayarit y una en Campeche, todas de riñón. Sin padrón exacto de personal. 
Realizar un trasplante no es tarea fácil. De hecho, es el proceso más multidisciplinario que existe, ya que requiere de una 
gran variedad de especialistas. En primer lugar están los cirujanos: a nivel nacional hay 778 que realizan trasplantes. Uno de 
cada cuatro trabaja en un nosocomio de la ciudad de México, mientras que no hay registros de especialistas en Campeche, 
Guerrero, Morelos, Nayarit y Quintana Roo. Al respecto, Enrique Martínez, director del Registro Nacional de Trasplantes, 
señala que el reporte de cirujanos que se tiene "aún no está lo suficientemente maduro porque los hospitales no están 
acostumbrados a registrar ese tipo de información". Aunque el registro que hoy tiene Cenatra no permite conocer con certeza 
la cifra exacta de cirujanos, Martínez Gutiérrez acepta que "hay cosas que sí sabemos: no tenemos suficientes cirujanos. 
Muchos de ellos llegan al lugar inadecuado a pesar de estar capacitados y se acaban dedicando a otra cosa". Aún más 
escasos son los médicos que hacen las funciones de coordinador de donación. Esta figura es la que se encarga de detectar 
posibles donantes, hablar con sus familias, evaluar al donador y coordinar la extracción y el traslado del órgano al paciente 
que lo va a recibir. "Sí tenemos pocos cirujanos, pero tenemos todavía menos coordinadores de donación... Los indicadores 
de eficiencia en trasplantes en países europeos nos hablan de hasta siete coordinadores de donación por cada cirujano. 
Nuestro indicador todavía no lo podemos ni siquiera emparejar uno a uno", señaló Martínez Gutiérrez. Pero los cirujanos y 
coordinadores de donación no son el único personal requerido para hacer un trasplante. También se requieren recursos y una 
infraestructura nada despreciables. Como bien señala Martínez Gutiérrez, "no basta con capacitar cirujanos, el trasplante va 
más allá de coser un órgano, es un proceso de muchos pasos que requiere la participación de mucha gente... Yo puedo llevar 
a un cirujano a un estado pequeño, con poca infraestructura, pero de nada me sirve un cirujano allí por muy capacitado que 
esté si no cuenta con todo lo que necesita alrededor." Proceso complejo  El trasplante es un procedimiento que va desde la 
detección de la persona que lo va a recibir, su estudio, su aceptación para la operación, la obtención del órgano, la cirugía y 
el seguimiento del paciente. Por eso no basta con sólo tener a un cirujano. Como ejemplo, el doctor Guillermo Careaga, 
director del Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza detalló a este medio el tipo de personal que se necesita para 
un trasplante de corazón  En primer lugar, existe un grupo de cardiólogos que evalúan si un paciente requiere de un 
trasplante cardiaco porque ya no hay otra opción que ofrecerle. "Hay algunos pacientes que están muy mal, con un corazón 
muy deteriorado, pero con una cirugía correctiva sus condiciones mejoran y no es necesario llegar al trasplante; lo importante 
es que sean evaluados de manera oportuna para que estas opciones terapéuticas se apliquen y no sea necesario una cirugía 
tan compleja. "Si el paciente desafortunadamente no llega a tiempo o se deteriora aun a pesar de estas medidas entonces sí 
es evaluado por la clínica de trasplantes. Allí participan el equipo cardiológico, especialistas en hemodinámica para hacer 
cateterismo, en ecocardiografía y en medicina nuclear para que la evaluación sea lo más completa posible y la indicación bien 
justificada", explicó Careaga Reyna. Ya en la operación intervienen, además de los cirujanos cardiotorácicos, anestesiólogos, 
enfermeras quirúrgicas y técnicos en perfusión encargados de manejar los equipos que suplen las funciones del corazón del 
paciente en el momento en que se sustituye el órgano enfermo por el donado. También hay un equipo médico encargado de 
recoger el órgano donado y otro grupo de especialistas en el cuidado intensivo de los pacientes. "Estamos hablando de que 
en el proceso quirúrgico trans participan no menos de 30 gentes y en el pre y en el post agregaríamos otras 20 o 30 personas 
que están involucradas en el trasplante", indicó. Aunque el personal varía según el órgano de que se trate, lo cierto es que es 
un proceso complejo que requiere de un grupo muy amplio y diverso de especialistas que no hay en todos los estados del 
país. Hospitales a la vanguardia. Entre 2007 y 2013 el número de trasplantes en el IMSS pasó de mil 428 a 2 mil 181. 
Actualmente el instituto realiza uno de cada dos que se hacen en México. En trasplantes renales, también destacan 
instituciones del IMSS, como el Hospital de Especialidades CMN de Occidente, con mil 708 cirugías, el Hospital La Raza con 
865, y el Hospital de Especialidades número 71, con 775 intervenciones. Los hospitales de La Raza y de Cardiología del CMN 
Siglo >01 concentraron casi tres cuartas partes de las operaciones de corazón La participación del sector privado es 
particularmente notoria en los trasplantes de hígado, páncreas, pulmón e intestino delgado. Según Enrique Martínez, los 
trasplantes de hígado "efectivamente empezaron a crecer en un grupo privado. Ahora el fenómeno ya se revirtió... Hoy día el 
hospital que más trasplanta este órgano es el Instituto Nacional de Nutrición". Sobre la cirugía de intestino señala que "no 
deja de ser uno de los trasplantes menos efectuados en el mundo y con resultados más magros... cuando no hay una 
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experiencia grande en trasplante intestinal lo mejor que puedes hacer por ellos [los enfermos] es usar otro tratamiento. "El 
caso de Jalisco es una excepción. Es un caso en el que verdaderamente cualquier otra opción no funcionaba y entonces había 
que irse por un intento heroico". Asimismo, el doctor Martínez indicó que el IMSS y el Instituto Nacional de Enfermedades 
Respiratorias (INER) ya están desarrollando un programa de trasplante de pulmón, y acota que el hospital José E. González, 
que hizo las seis operaciones pulmonares, es una institución con fines no lucrativos. "Un hospital privado difícilmente invertiría 
fondos en un programa de trasplante pulmonar, porque no es un negocio". (Saúl Hernández, primera plana) 
La Jornada-Putin, por una AL unida, sostenible e independiente: El presidente ruso, Vladimir Putin, al comenzar su 
gira por el hemisferio, expresó el interés de su país en una América Latina unida, fuerte, económicamente sostenible y 
políticamente independiente. En entrevista exclusiva con Prensa Latina, Putin consideró que los procesos de integración de 
Latinoamérica demuestran la aspiración a la consolidación política de la región y el fortalecimiento de su influencia en el 
mundo. Prensa Latina (Pl): Los líderes rusos no visitan América Latina con tanta frecuencia como otras partes del mundo. 
¿Qué puede ofrecer hoy esta región a Rusia y viceversa, en un sentido más amplio? Vladimir Putin (VP): Es poco probable 
que puedan estimarse las relaciones entre naciones sólo por el número de visitas de alto nivel. Lo más importante es el 
beneficio mutuo que nos da nuestra cooperación. Precisamente esto es la base más segura y confiable para desarrollar los 
vínculos multifacéticos entre Rusia y América Latina. “América Latina es una fuente riquísima de recursos naturales, como el 
petróleo y la bauxita, el agua dulce y alimentos. Los países de esta región poseen una experiencia muy interesante de crear 
modelos del desarrollo democrático y del crecimiento económico con el importante componente social, los cuales son estables 
y sostenibles. “Las naciones latinoamericanas que lucharon por su independencia nos inspiran mucho respeto por su 
autonomía y por su derecho de autodeterminación. “Legendarios como Bolívar y Martí, Che Guevara y Salvador Allende se 
conocen muy bien en nuestro país. El ‘continente ardiente’ es no sólo la característica de una determinada etapa del pasado 
latinoamericano. Es un símbolo de la aspiración a una vida mejor, prosperidad, progreso y justicia social. “Hoy la cooperación 
con los estados de América Latina es una de las direcciones claves y de muchas perspectivas en la política exterior de Rusia. 
El multilateralismo en los asuntos mundiales, respeto al derecho internacional, fortalecimiento del papel central de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU) y el desarrollo sostenible son los principios que nos unen. Todo eso nos convierte 
en socios a escala internacional y nos permite desarrollar la interacción para resolver una amplia gama de problemas. 
“Estamos agradecidos con los latinoamericanos por su apoyo en nuestras iniciativas internacionales, incluso en la 
desmilitarización del espacio, el fortalecimiento de la seguridad internacional en materia de información, la inadmisibilidad de 
la glorificación del nazismo. “Es de principal importancia para nosotros que en las relaciones entre Rusia y América Latina se 
mantenga la continuidad que refleje los intereses fundamentales y nacionales, independientemente de qué formación política 
encabece uno u otro país de la región en el momento. Estamos interesados en crear alianzas plenas, tecnológicas, de 
proyectos y producción con los países de la región; aprovechar al máximo las posibilidades de las economías 
complementarias; cooperación en esferas tan necesarias como la petrolera y gasífera, hidroenergética y la energía nuclear; la 
construcción de aviones y de helicópteros e infraestructura y, en los tiempos recientes, también la biofarmacéutica y 
tecnologías de la información. PL: ¿Qué piensa de las nuevas plataformas de integración, como Celac (Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños), Unasur (Unión de Naciones Sudamericanas) y Alba (Alternativa Bolivariana para América 
Latina y el Caribe)? VP: Estamos interesados en una América Latina unida, fuerte, económicamente sostenible y políticamente 
independiente, ya que que se está convirtiendo en una parte importante del mundo policéntrico y emergente. “Esta región 
posee tradiciones arraigadas de amor a la libertad y respeto a otra nación y cultura, y, en general, no tiene contradicciones 
graves entre los estados, así como que carece de ganas de jugar en una estrategia de ‘divide y vencerás’. Por lo contrario, la 
gente de esta región está dispuesta a trabajar en equipo para defender su común ‘casa latinoamericana’. “Los procesos de 
integración en América Latina reflejan las tendencias mundiales en la materia y demuestran la aspiración a la consolidación 
política de la región y el fortalecimiento de su influencia en el mundo. “Quiero destacar a la Celac. Se trata de la asociación de 
todos los países del continente que está diseñada para ser el foro de consulta sobre asuntos regionales, sin participación ni 
impertinente intervención del exterior. “Celebramos la buena disposición de la Celac para establecer contactos con los países 
fuera de la región, incluso con Rusia. El año pasado la reunión de ministros de Relaciones Exteriores de Rusia y la troika 
ampliada de la Celac tuvo lugar en Moscú. Ahora es importante determinar las direcciones específicas de interacción. Estamos 
dispuestos a trabajar. “Consideramos prometedor el establecimiento de los contactos entre la Celac y los países miembros de 
la unión aduanera Espacio Económico Común. Rusia, junto con Bielorrusiay Kazajstán, amplía los procesos de la integración 
(en mayo se firmó el Tratado sobre la Creación de la Unión Económica Euroasiática, que entrará en vigor desde el primero de 
enero de 2015). “Se está formando uno de los mercados comunes más grandes en el mundo, que incluye una población de 
casi 170 millones de personas y en la que hay una libre circulación de capitales, bienes, servicios y mano de obra. Es el 
mercado que funciona sobre la base de los principios universales, las normas y reglas de la Organización Mundial de Comercio 
(OMC). “Quiero señalar que estamos abiertos para la interacción sustantiva también con otras asociaciones de integración en 
la región latinoamericana, incluso en el marco de la comunidad que está emergiendo. “Tengo en cuenta la Unión de Naciones 
Sudamericanas (Unasur), el Mercado Común del Sur (Mercosur), la Alba, la Alianza del Pacífico, el Sistema de la Integración 
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Centroamericana (Sica) y la Comunidad del Caribe (Caricom). Lo más importante es que todas estas asociaciones, al 
establecer sus propias relaciones exteriores, trabajen para la unidad y no para la separación de los países latinoamericanos, 
incluso por criterios políticos e ideológicos. Cuba. PL: Cuba y Rusia tienen una larga tradición de las relaciones bilaterales y 
ambos países se esfuerzan por desarrollarla en el espíritu de la cooperación estratégica. ¿Cuál es hoy la esencia medular de 
las relaciones ruso-cubanas? VP: Las relaciones ruso-cubanas se basan en la larga tradición de amistad inquebrantable y en la 
gran experiencia de una cooperación fructífera que es única en muchos aspectos. El pueblo ruso siente una sincera simpatía 
por los cubanos y los respeta. Estoy convencido de que es mutuo. “Hoy Cuba es uno de los principales socios de Rusia en la 
región. Nuestra cooperación es de carácter estratégico y está orientada a largo plazo. Efectuamos una coordinación estrecha 
en el campo de la política exterior, incluso en el marco de las organizaciones multilaterales. Nuestras posturas respecto de 
muchos temas globales y regionales coinciden. Una de las más importantes áreas de nuestro trabajo conjunto es intensificar 
los intercambios humanitarios. Se ha convertido en una buena tradición celebrar en Cuba las giras de las compañías 
musicales y teatrales rusas, y organizar las exhibiciones de gran escala. Seguiremos desarrollando los contactos juveniles y 
científicos, la cooperación en la esfera de la educación y el turismo. PL: Los volúmenes del comercio y de las inversiones entre 
Moscú y La Habana todavía no han alcanzado el mismo alto nivel que las relaciones políticas y diplomáticas. ¿Qué pasos 
podría ofrecer Rusia para aumentar las inversiones rusas en Cuba y ampliar considerablemente el comercio entre los dos 
países? VP: Los lazos ruso-cubanos en el campo del comercio y de la inversión tienen gran potencial. Con el fin de realizarlo 
de manera efectiva, la Comisión Intergubernamental funciona regularmente. Su duodécima reunión está prevista para el 
otoño de este año en La Habana. Hemos establecido una estrecha cooperación entre las estructuras empresariales (los 
consejos empresariales Rusia-Cuba y Cuba-Rusia). Nuestras empresas tradicionalmente han participado activamente en la 
Feria Internacional de La Habana, en la que en 2013 los productos de 50 empresas rusas fueron presentados. “Vemos todas 
las posibilidades para que lleguemos a un nivel de cooperación cualitativamente nuevo, incluso por medio de los grandes 
proyectos conjuntos. “En particular, en agosto de 2013 la compañía Zarubezhneft comenzó la perforación del primer pozo de 
explotación en el yacimiento Boca de Jaruco. “En el futuro próximo se asimilarán nuevos yacimientos de la plataforma 
marítima de Cuba. Con estos fines, las compañías Zarubezhneft y NK Rosneft cooperan activamente con la empresa estatal 
cubana Cupet. “La compañía Inter Rao planea incorporarse a la construcción de las unidades de generación eléctrica para las 
centrales termoeléctricas Máximo Gómez y del Este de La Habana. Se han suministrado equipamientos eléctricos y 
energéticos a Cuba. “Debido al desarrollo en Cuba de la zona económica especial del Mariel mostraron interés por establecer 
cooperación una serie de empresas rusas especializadas, en particular en la fabricación de los productos de plástico armado, 
de piezas de repuesto para automóviles, en el ensamblaje de tractores y en el montaje de maquinaria pesada para la 
industria ferroviaria. “Está en la etapa de estudio el proyecto de gran escala con la participación de Rusia, Cuba y la posible 
participación de las inversiones de terceros países para formar un gran nudo de transporte. Este presupone la modernización 
del puerto del Mariel y la construcción de un moderno aeropuerto internacional con una terminal de carga en San Antonio de 
los Baños. “Atribuimos una gran importancia a la cooperación en el ámbito de las altas tecnologías. En particular, estamos 
trabajando activamente para construir en la isla la infraestructura terrestre del sistema de navegación ruso Glonass, para 
suministrar a Cuba los productos, servicios y tecnologías en el campo de la teledetección de la Tierra y de las 
telecomunicaciones por satélite. “El hecho de que Rusia tomó la medida sin precedentes (al condonar 90 por ciento de la 
deuda cubana de los créditos concedidos en la época soviética) demuestra el carácter estratégico de las relaciones bilaterales. 
El monto total de la deuda es enorme (más de 35 mil millones de dólares). El correspondiente convenio intergubernamental 
fue firmado en octubre del año pasado y ahora está en la etapa final de su ratificación. El 10 por ciento restante, 3.5 mil 
millones de dólares, será invertido justamente en Cuba en los significativos proyectos de inversión que nosotros con la parte 
cubana planificamos elegir y concertar. Los proyectos abarcan las áreas de desarrollo social y económico de la República. PL: 
¿Cómo se desarrollan las relaciones tradicionales entre nuestros países en el campo humanitario, cultural y turístico? VP: 
Consideramos prioritario el desarrollo de las relaciones en estos ámbitos. Decenas de miles de cubanos se graduaron en los 
centros de educación superior de nuestro país. Anualmente damos a los estudiantes cubanos la oportunidad de estudiar en 
las universidades rusas a cuenta del presupuesto del Estado (para el año académico 2014-2015 concedimos a Cuba 100 
becas). “Hace menos de un mes una delegación de jóvenes cubanos visitó nuestro país en el contexto del Programa Nueva 
Generación para los viajes de familiarización a Rusia de los jóvenes representantes de los círculos políticos, sociales, 
científicos y empresariales de los estados extranjeros. Estos viajes han sido realizados ya por segundo año. Contamos con 
que sean organizados con regularidad. Consideramos mutuamente beneficiosa y prometedora la cooperación en el sector 
turístico. El año pasado aproximadamente 70 mil ciudadanos rusos visitaron la isla. Actualmente damos pasos para aumentar 
la cantidad de compañías aéreas que realizan los vuelos directos entre ciudades de los dos países. Por tanto, planificamos 
asegurar el crecimiento sostenible del flujo de turistas rusos a Cuba. Argentina. PL: ¿Cuáles son las tendencias principales 
del desarrollo de las relaciones argentino-rusas? ¿Qué espera usted de la visita a este país? ¿Qué objetivos espera alcanzar 
para que pueda considerarse un éxito la visita? VP: Rusia y Argentina tienen una historia de relaciones estrechas e interacción 
mutua que dura más de 100 años. Se dice que cada sexto argentino tiene por lo menos una pinta de sangre rusa. Para 
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muchos connacionales Argentina se convirtió en la segunda patria. En 2015 vamos a celebrar los 103 años del 
establecimiento de las relaciones diplomáticas. “Argentina hoy es uno de los principales socios estratégicos de Rusia en 
América Latina, en la ONU y en el G-20. Nuestros enfoques de las principales cuestiones de la política internacional son 
parecidos o coincidentes. “Igualmente entendemos que es necesario formar un orden mundial nuevo, más justo y policéntrico 
que se base en el derecho internacional y en el papel central coordinador de la ONU. Un buen ejemplo de la cooperación de 
nuestros países fue la firma de la Declaración entre la Federación de Rusia y Argentina, sobre no ser los primeros en emplazar 
armas en el espacio cósmico. Aprecio mucho el diálogo constructivo y de confianza con la presidenta Cristina Fernández de 
Kirchner. Veo mi visita a Buenos Aires como una posibilidad de discutir sobre todas las cuestiones actuales de la agenda 
bilateral e internacional, seguir el intercambio fructífero de opiniones sobre los modos de profundización de las relaciones en 
distintas esferas y marcar conjuntos proyectos de cooperación mutuamente ventajosos. PL: El nivel actual del intercambio 
comercial entre Rusia y Argentina es relativamente bajo. En su opinión, ¿qué se debe hacer para impulsar las relaciones 
económicas entre los dos países? VP: En 2009 nuestros países firmaron el plan de acción para el establecimiento de 
relaciones de cooperación estratégica, sobre la base de que estamos trabajando fructíferamente en los años recientes, y 
parece que hemos conseguido un nivel alto de realización de los objetivos contemplados. “Cuando hablamos de números es 
importante ver qué estamos comparando. En la pasada década el volumen del comercio argentino-ruso se ha multiplicado por 
seis y ha alcanzado una marca firme de 1.8 mil millones de dólares, lo cual hace considerar a Argentina como uno de los 
principales socios económicos y comerciales de Rusia en América Latina. “La cooperación se realiza en beneficio mutuo. Por 
ejemplo, estamos comprando la producción agrícola necesaria en nuestro país a niveles requeridos. La cuarta parte del total 
de la energía eléctrica en Argentina está generada por las turbinas fabricadas en Rusia. Por otro lado, los proyectos realizados 
por los empresarios rusos y argentinos en las esferas de energía renovable, energía eléctrica, petróleo y gas, maquinaria de 
transporte y otras áreas no han generado un incremento significativo del intercambio comercial bilateral. Aquí hay 
posibilidades de mejorar. PL: En marzo se difunde una información de que Argentina podría ser el sexto país del Brics (grupo 
integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica). La idea fue apoyada por tres países del quinteto: India, Brasil y 
Sudáfrica. ¿Qué opina Rusia? ¿Es racional ampliar el Brics? ¿Cuáles son los criterios para que un país se adhiera? VP: Rusia 
valora el deseo del gobierno argentino de unirse al Brics. Es muy posible establecer relaciones de alianza estratégica con 
Argentina –lo mismo que con otros países en desarrollo– en los aspectos de política internacional, economía y finanzas. “No 
obstante, la cuestión de aumentar el número de miembros del Brics por ahora no se considera. Primero se debe optimizar 
todos los numerosos formatos de la cooperación establecidos en el grupo. “No hay criterios rigurosos para que un estado se 
una al Brics. La decisión se toma individualmente. En general, hoy en día más y más países ven las perspectivas de nuestra 
agrupación. Por eso es probable que en el futuro se plantee la cuestión acerca de una ampliación gradual del Brics, concluyó 
el mandatario ruso. (Cubadebate, primera plana) 
Excélsior-La CNTE boicotea el examen a maestros en Oaxaca y Michoacán: Integrantes de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) boicotearon el examen para acceder a una plaza de educación básica en Michoacán 
y Oaxaca. En Oaxaca, desde la madrugada, se llevaron a cabo movilizaciones de la Sección 22 en las sedes donde se tenía 
previsto aplicar el examen. Armando Sepúlveda, secretario de Educación de Michoacán, afirmó que la cancelación en la 
entidad se debió a los movimientos magisteriales, en un estado donde tiene presencia la Sección 18 de la CNTE. Al respecto, 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) afirmó que ante la falta de condiciones en dichas entidades no se aplicó el examen 
de oposición para obtener una plaza de profesor. Pese a ello, el coordinador nacional del Servicio Profesional Docente, Ramiro 
Álvarez Retana,  minimizó el hecho y dijo que el proceso está en curso: “Hay un acercamiento con cada uno de los 
sustentantes y las nuevas fechas de aplicación, lugar y horario del examen se les notificarán este mes”. Informó que el 
aplazamiento afectó a poco más de tres mil 500 aspirantes a una plaza. Oaxaca y Michoacán posponen evaluación. La 
Reforma Educativa impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto “es hoy una realidad en el país”, ponderó Ramiro Álvarez 
Retana, coordinador nacional del Servicio Profesional Docente de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sin embargo, la 
dependencia pospuso la evaluación docente en Oaxaca y Michoacán, por considerar que no había condiciones para aplicar el 
examen a los profesores o egresados de las normales de esas entidades. Al término de la jornada en la que se evaluó a 128 
mil 475 concursantes para acceder a una plaza de educación básica, Álvarez Retana aseguró que el 12 de julio de 2014 es 
una fecha histórica que deberá quedar inscrita en letras de oro, por la disposición de los maestros mexicanos a ser evaluados. 
En conferencia de prensa, el funcionario de la SEP federal destacó que hubo una nutrida participación en el proceso de 
evaluación docente que demuestra que quienes forman parte ya del magisterio nacional y quienes pretenden pertenecer a él 
están dispuestos “a participar decididamente” en los procesos de evaluación, que comprende el Servicio Profesional Docente 
previsto en la reciente legislación aprobada por el Congreso de la Unión. De las 335 sedes donde se aplicó la evaluación a lo 
largo de 30 entidades federativas, Álvarez Retana indicó que las mismas se realizaron con normalidad y estricta observancia 
de la transparencia, certeza e imparcialidad. En el caso de las evaluaciones que no se efectuaron en Oaxaca y Michoacán, el 
funcionario de la SEP reconoció que no había condiciones para desarrollar la prueba. Por ese motivo, en lo que resta de julio 
de este año, se notificará directamente a los interesados acerca de la nueva fecha, hora y lugar de la sede para practicar el 
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examen. Ante los representantes de los medios de comunicación, Álvarez Retana precisó que de los 146 mil 89 sustentantes 
que se registraron para efectuar la prueba, al final se presentaron 128 mil 475 participantes, lo que equivale a 87.94 por 
ciento del total de aspirantes con registro. De las razones por las cuales cerca de 12 por ciento de los aspirantes no se 
presentaron a la prueba, Álvarez Retana manifestó desconocer los motivos que impidieron presentarse a tales concursantes, 
pero consideró que cada caso deberá verse personalmente. SEP: NO HAY CONDICIONES PARA PRUEBA. La Secretaría 
de Educación Pública en Michoacán pospuso la evaluación magisterial, mediante el concurso de plazas del nivel básico, 
programada para este 12 de julio, luego de no encontrar las condiciones adecuadas para efectuar el proceso, informó 
Armando Sepúlveda López, titular de la dependencia estatal. “Recibimos una notificación de la Secretaría de Educación 
Pública de que se pospone la aplicación del examen para ingresar al Servicio Profesional Docente; el argumento que ellos dan 
es que las condiciones no son propicias para su aplicación. En fecha posterior vamos a notificar a los estudiantes cuándo se 
aplicará el examen.” Argumentó que los movimientos magisteriales y los normalistas impidieron que se aplicara el examen; 
sin embargo, negó la existencia de algún acuerdo previo con estas agrupaciones para cancelar la evaluación. Eugenio 
Rodríguez, secretario técnico de la CNTE, aseguró que la cancelación del examen no fue un  acuerdo del sindicato con las 
autoridades educativas. “Nosotros lo que sostenemos es que no estamos de acuerdo en que se haga de manera unilateral, 
como se hizo desde 2008 en la Alianza por la Calidad de Educación, es con la misma dinámica que intentan hacerlo; dejamos 
eso en la mesa, no hubo acuerdo, por eso es que hoy junto con los normalistas estamos en las diferentes sedes”, dijo. 
Aseguró que exigen que la contratación sea a través de la relación  bilateral establecida en la Ley Laboral. Y expuso que lo 
que se ve en estos procesos de selección es poca transparencia y desaseo. Rechazó la injerencia del gobierno federal o de 
cualquier otra institución para realizar estas evaluaciones. Fueron dos mil 492 estudiantes que completaron su registro y 
esperarán la notificación de la SEE para reagendar la fecha, en las cuatro sedes programadas por la SEP. Aspirantes que 
desde temprana hora acudieron a las sedes donde se aplicarían las evaluaciones manifestaron su molestia por los gastos en 
traslados, comidas y otros. “Trasladarnos implicó gastos para llegar desde las cinco de la mañana, y está la cartulinota de que 
no se va aplicar”, comentó Andali Jiménez, de la Huacana. EL SINDICATO BOICOTEA LA APLICACIÓN. La suspensión del 
examen de ingreso al Servicio Profesional Docente dirigido a los egresados de las 11 escuelas normales del estado, ordenado 
en la víspera por la Secretaría de Educación Pública (SEP), no canceló la acciones político-sindicales programadas para esta 
fecha por la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para boicotear la aplicación de la 
prueba. Antes de las seis de la mañana, los contingentes de la Sección 22 acordonaron el Instituto Tecnológico del Valle de 
Oaxaca (ITVO), situado en la agencia municipal Nazareno, Santa Cruz Xoxocotlán, escuela  donde habría de aplicarse la 
prueba. En la Costa y la región Mixteca se apostaron en las  universidades del Mar y Tecnológica de la Mixteca, en Puerto 
Escondido y Huajuapan de León. Acciones similares sucedieron en las universidades del  Istmo de Tehuantepec y Cuenca del 
Papaloapan. “La aplicación de la prueba implicaría la aprobación tácita de la Reforma Educativa en Oaxaca”, refirió el vocero 
gremial, Benito Vásquez Henestroza. Defendió la asignación directa de plazas a los egresados de las normales como un “logro 
histórico” del Movimiento Democrático de los Trabajadores  de la Educación de Oaxaca (MTDEO), “por lo que no está sujeta a 
negociación”. Una noche antes, el Comité Ejecutivo Seccional y la directiva del MTDEO emitieron  un pronunciamiento en 
contra de Sylvia Schmelkes, quien preside el Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE), “por promover la aplicación 
del examen de ingreso al Servicio Profesional Docente y la evaluación”. En la jornada sabatina, otro sector magisterial y 
miembros de organizaciones adherentes continuaron retirando la publicidad exterior de la próxima festividad de la 
Guelaguetza, a celebrarse los lunes 21 y 28 de julio. Con palos y con el rostro cubierto, los presuntos docentes retiraron 
 pendones y rayaron los anuncios espectaculares que se salvaron de  la embestida de la Sección 22 un día antes. Las 
autodenominadas brigadas móviles, encabezadas por el profesor Othón Nazariega Segura, anunció que aún definen la 
modalidad del boicot a la emisión 82 de la Guelaguetza y el reforzamiento de un plantón en esta capital y el DF. (Isabel 
González, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
 
:Que el gobierno federal ya decidió que el anuncio de la puesta en marcha de la Gendarmería se realizará alguno de los dos 
domingos que le restan al mes. 
Aunque todo ya está prácticamente listo, se decidió esperar porque saben que hoy todos los reflectores estarán puestos en la 
final del Mundial de futbol entre las selecciones de Alemania y Argentina. 
Por ello será solo cuestión de ajustar la agenda para que el presidente Enrique Peña Nieto haga el anuncio oficial. 
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:Que mañana se espera de nuevo un amplio debate en las comisiones del Senado, pero no del tema energético, sino del 
formato de votación, pues aunque pareciera que PRI y PRD ya están de acuerdo para que se discutan en lo particular las 
reservas que se acepten a revisión, el PAN no está en esa frecuencia y buscará que solo se voten… sin debate. 
Los senadores de Acción Nacional argumentan que así está en el acuerdo que hicieron para que se discutieran los cuatro 
dictámenes de las leyes secundarias de la reforma energética y se votaran al final. 
 
  
:Que en el PRD del DF, que encabeza Raúl Flores, ya hay gran preocupación por el costo político que conlleva la aplicación 
del Hoy no Circula en la capital del país. 
Dicen que es necesario que las entidades que integran la megalópolis se pronuncien y actúen, pues están dejando solo al jefe 
de Gobierno. 
 Y a nivel local, los perredistas temen que los partidos aprovechen la coyuntura para ganar adeptos, como ya lo está haciendo 
el PAN al promover amparos contra las nuevas restricciones de circulación. 
  
 
:Que desde la Secretaría de Educación Pública mantuvieron comunicación constante con los gobernadores de 
Oaxaca, Gabino Cué, y de Michoacán, Salvador Jara, para que se ocuparan de generar las condiciones necesarias para la 
aplicación del examen de oposición para el ingreso de profesores de nivel básico. 
Sin embargo, entre las malas gestorías y el bombardeo de la CNTE fracasó el intento de aplicarlos en ambas entidades, por lo 
que ahora serán enviados de Emilio Chuayffet quienes operen en éstas, en donde contarán con el apoyo del 
comisionado Alfredo Castillo, para que antes de que concluya el mes se concreten las evaluaciones, que son parte de 
reforma educativa. 
 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
PRAGMÁTICO y terco, el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador centró sus baterías en su objetivo de 
convertir a Morena en partido político, que ahora será el vehículo de su propiedad para la contienda por la Presidencia en 
2018, y abandonó la defensa del petróleo, de eso que él mismo ha llamado el robo del siglo. El alejamiento a la causa anti 
reforma energética es tal, que el senador Adán Augusto López Hernández, conocido en Tabasco como El pequeño Andrés, 
dejó de asistir a las reuniones de la Comisión de Energía, que discute los dictámenes de las leyes secundarias, nos comentan. 
Y el senador perredista Alejandro Encinas, muy cercano a AMLO, ha comentado que la participación civil está ausente. Ni 
hablar business are business, como dicen los magnates.  
 
UNA VEZ que el PRD de Jesús Zambrano pasó corno damnificado en el vendaval de la discusión de las leyes secundarias de 
telecomunicaciones, ahora viene un tornado amarillo al interior del partido. La dirigencia tiene programada una reunión el 
lunes con diputados y senadores para analizar su propuesta en torno al marco legal de la reforma constitucional en materia 
energética, con un elemento muy peculiar: las relaciones entre don Jesús y el líder parlamentario en el Senado, Miguel 
Barbosa, quedaron muy lastimadas, nos recuerdan. Nada garantiza, entonces, la unidad de la cúpula y las bancadas. Dicen 
que después de la tormenta, viene la calma. En este caso no será así... 
 
SERÁ UNA noche incómoda con los incómodos en la casa de enfrente, en la azul. Así lo manejan algunos panistas para la 
reunión que tendrá su Consejo este lunes. Los escándalos de militantes en diversos frentes, como el surgimiento de neonazis 
en Jalisco, los detenidos en Brasil y la nueva joya en la persona de la regidora de Guanajuato, Guadalupe Barrera, conocida 
en redes como #Ladypanista, serán puestos en la mesa de los dirigentes, nos dicen. No descarte usted que sin miramientos 
haya sanciones, que podrían venir desde un simple apercibimiento hasta la tan temida expulsión. Veamos qué tan dispuesto 
está Gustavo Madero a limpiar la imagen del partido.  
 
Y DEL tema de las leyes secundarias en materia energética, los distintos grupos parlamentarios en San Lázaro tienen 
prendidas las alertas ante la inminente votación de los dictámenes en el Senado, en un próximo periodo extraordinario de 
sesiones, nos dicen. Los legisladores priistas, perredistas y panistas, que encabezan Manlio Fabio Beltrones, Silvano Aureoles 
y Luis Alberto Villarreal, quieren ver cómo se ponen las cosas en la Cámara Alta para prevenirse de lo que podría venir tanto 
en protestas corno en votación de cada uno de sus correligionarios. El juego de las estrategias y las pancartas comenzará con 
el arranque de la tercera semana de julio, nos alertan.  
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EL DIPUTADO mexiquense del PRD Javier Salinas Narváez pasará a la historia como el único legislador de izquierda que votó 
a favor de la reforma en telecomunicaciones. Casi, casi dijo: no soy yo, fue el sistema electrónico el que se equivocó. El voto 
lo convierte en candidato a la hoguera de su líder máximo, Jesús Zambrano, que tiró línea a sus legisladores para votar en 
contra de telecom. Pero los expertos de San Lázaro le demostraron con fotos que así votó y que ellos notaron ese movimiento 
atípico, pero cuando fueron a buscarlo no estaba en su curul. De inmediato avisaron a su vicecoordinador, Miguel Alonso 
Raya, para que corroborara lo ocurrido. Total que dijeron a Salinas: "Los registros electrónicos no tienen falla alguna". Para la 
historia de San Lázaro. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUIENES DUDABAN de la reconciliación entre el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, y su antecesor, Fidel Herrera, 
pueden ir dándola por hecha, pues ya hasta tuvieron una primera junta de trabajo. TAMBIÉN acudieron el secretario de 
Gobierno estatal, Érick Lagos; el titular de Comunicación Social, Alberto Silva, y ¡tilingo lingo! el de Desarrollo Social, Jorge 
Carvallo. LA LISTA de invitados inquietó a los sospechosistas, pues temen que la reencontrada unidad tricolor no sea para 
sumar fuerzas por los veracruzanos, sino para ponerle proteína a la causa priista rumbo a 2015. DESCONFIANZA nada 
descabellada si se toma en cuenta que, hace apenas un año, Duarte fue acusado de encabezar una red para desviar recursos 
de programas sociales en favor del PRI. VAYA que, como dirían los refraneros del puerto: "Del odio al amor hay sólo... unos 
miles de votos".  
  
MIENTRAS en el PRD se la pasan sumando y tratando de multiplicar para calcular el reacomodo en sus filas tras el registro de 
Morena, dicen que en el PT sólo les salen las restas y las divisiones. TODO PORQUE Alberto Anaya no acabó bien con Andrés 
Manuel López Obrador después de que las alianzas electorales de 2006 y 201210 salvaron de perder el registro y sus 
suculentas prerrogativas. SEGÚN ESTO, la relación está congelada desde que el petista alzó la voz y se negó a ceder el 
registro de su partido para que AMLO fundara el suyo. ASÍ QUE, si las elecciones del próximo año serán un examen para el 
tabasqueño, para Anaya serán una auténtica prueba de fuego. EL PRIMERO querrá demostrar hasta dónde puede llegar sin 
sus viejos compañeros, y el segundo, que está listo para hacer " un solito, un solito"... sin irse de boca.  
  
YA ENTRADOS en mermas, habrá que estar atentos de lo que suceda en la fracción de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, 
donde tienen infiltrada una "morena". SE TRATA de la diputada Luisa María Alcalde, quien ocupa una curul por el partido 
aguileño, pero dirige el sector juvenil del lopezobradorismo y hasta fue la imagen de los promocionales televisivos. NO TARDA 
en que se le borre el poquísimo tono naranja que tiene y recobre... su bronceado natural.  
  
TODAVÍA NO acaba la polémica por el baile trágico en Ecatepec y una nueva podría estar en puerta: los secuestros exprés 
orquestados... ¡por uniformados! DICHO POR las propias víctimas, cuatro aparentes policías municipales en una patrulla 
detienen a conductores solitarios argumentando un "operativo de rutina". ACTO seguido, los asaltan y los llevan, de cajero en 
cajero y entre golpe y golpe, a retirar efectivo. ESO Sí, les dicen a sus víctimas que son integrantes de "La Familia 
Michoacana" que robaron el vehículo oficial. SI EN EL TERRUÑO del gobernador Eruviel Ávila el hampa puede hurtar patrullas 
como caramelos y usarlas para asaltar, malo. Y SI son policías que dobletean como secuestradores... ¡peor! 
 
(Redacción, página 10) 

 


